
 
CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO in SCIENZE E TECNICHE DELL’EDILIZIA 

VERBALE N.4 _ Seduta del 22 maggio 2023 

 
Il giorno giovedì 22 maggio 2023, alle ore 15,00, in modalità telematica attraverso la 
piattaforma Teams, si è riunito il Consiglio del Corso di Studio in “Scienze e Tecniche 
dell’Edilizia” per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni del Presidente  

2. Approvazione verbale della seduta precedente  

3. Relazione Annuale CPDS 2022 - Esiti ed Evidenze oggettive  

4. Pratiche studenti e pratiche amministrative  

5. Varie ed eventuali  

 
Sono presenti i docenti: Borrelli Marino, Corniello Luigi, de Biase Claudia, De Matteis 
Gianfranco, Forte Fabiana, Frettoloso Caterina, Guadagnuolo Mariateresa, Iannace Gino, 
Palmieri Alice, Lenza Concetta, Saverio Carillo, Cirillo Ornella, Buono Mario, Costanzo 
Francesco, Calabrò Marco, Claudia Capone, Frunzio Giorgio, Pisacane Nicola, Rinaldi 
Sergio, Olivares Lucio 
 
Rappresentanti degli studenti presenti: Petrongolo Maria Federica  
 
Docenti assenti giustificati: Sacha Bernardo  
 
Docenti assenti: Losco Salvatore, Serraglio Riccardo, Silvestrini Paolo 
 
Rappresentanti degli studenti assenti: Sara De Matteis  
 
Il Presidente, costatato il raggiungimento del numero legale con riferimento agli aventi 
diritto, apre i lavori del Consiglio secondo gli argomenti all’ordine del giorno. 

 
DISCUSSIONE DELL’ORDINE DEL GIORNO 
 
1. Comunicazioni del Presidente    

1. Approvazione del nuovo Manifesto da parte del CUN.  
Il Presidente comunica che il nuovo Manifesto degli Studi, proposto dal Consiglio è 
stato approvato dal CUN ed entrerà in vigore a partire dall’anno accademico 
2023/24. Si rende noto al Consiglio, inoltre, che, nel corso del procedimento di 
approvazione, la Commissione del CUN ha richiesto solo alcune piccole modifiche, 
in relazione alle quali la scheda SUA è stata opportunamente aggiornata. La scheda 
finale è stata caricata nella cartella dei documenti del Consiglio. 
La modifica richiesta è consistita essenzialmente nel fatto che la presentazione del 
Corso L23 doveva riportare in maniera più esplicita il riferimento oltre alla figura 
dell'architetto jr anche quella dell'ingegnere jr. 

2. Il Presidente porta a conoscenza del Consiglio che in data 4 e 12 maggio 2023 si 
sono tenute due riunioni del Coordinamento didattico per la Riforma e 
integrazione dei dati (aggiornamento) del modulo cartaceo (format) di 



presentazione presso la Segreteria Studenti e la Segreteria Didattica delle 
istanze prodotte dagli studenti. Le risultanze della riunione riguardano due 
specifici punti:  

a. rendere edotti gli studenti dell’iter necessario per l’evasione delle 
cosiddette “pratiche studenti”. Pertanto, si è proposto di diffondere tali 
informazioni all’interno della giornata Welcome Matricole.  

b. Per i Tutor Didattici, si è suggerito che ciascun docente organizzi 
incontri periodici con gli studenti a loro affidati ricorrendo alla 
piattaforma MS Teams, attraverso un gruppo appositamente creato. 

3. Il Presidente comunica che, come noto, nel secondo quadrimestre sono stati attivati 
i seminari formativi per le attività integrative (senza erogazione di CFU aggiuntivi); 
gli eventi si tengono il mercoledì mattina prima delle 10.30 affinché non abbiano 
sovrapposizioni con le classi attive dei tre anni. A tal proposito il Consiglio viene 
informato che il 31 maggio si terrà un altro seminario su “Project Management _ 
Strumento flessibile nei processi di architettura e di ingegneria per la gestione dei 
grandi cantieri”. Si chiede ai docenti di dare ampia diffusione agli studenti delle loro 
classi. 

4. Il Presidente comunica che alcuni docenti hanno segnalato che stanno rilevando 
una scarsa presenza in aula da parte degli studenti. Al fine di consentire una 
verifica più completa della situazione, si chiede a tutti i docenti che stanno tenendo 
corsi in questo quadrimestre di trasmettere un elenco delle presenze riscontrate. 
Con l’occasione, si ricorda a tutti che, da regolamento, la frequenza ai corsi è 
obbligatoria con soglia minima del 70%. 

5. Il Presidente comunica che per il prossimo anno accademico, sempre che sia di 
interesse per il Consiglio, intende individuare un tema progettuale specifico e di 
ampia portata sul quale concentrare una parte delle attività laboratoriali di 
alcuni insegnamenti. Un possibile tema potrebbe essere quello relativo alla 
“realizzazione dei nuovi alloggi per studenti nella città di Aversa”. A tal fine è in corso 
un’intesa tra l’Ateneo, il Comune di Aversa e l’Azienda per il Diritto allo Studio 
Universitario della Regione Campania (ADISURC) che avrebbe a tal fine individuato 
l’edificio che ospitava il Liceo Domenico Cirillo, in posizione attigua alla ex scuola 
media di via Castello dove risulta in via di ultimazione un primo intervento di 
realizzazione di alloggi universitari.  

2. Approvazione verbale della seduta precedente 
Il Presidente ricorda che in data 19-5-2023 è stata caricata nella cartella File del Team di 
questo Consiglio la copia del verbale dell'adunanza verbale N.3 del 16 febbraio 2023, 
affinché tutti i componenti del Consiglio potessero visionarla; invita, pertanto, i presenti a 
esprimersi in merito a eventuali modifiche. 
Non essendoci alcun intervento, il Presidente pone in votazione il verbale N.3 del 16 
febbraio 2023, che viene approvato all’unanimità. 
 
3. Relazione Annuale CPDS 2022 - Esiti ed Evidenze oggettive 
 
In risposta alle proposte della CPDS su alcune criticità relative all’andamento del CdS (a.a. 
2020-21) si è riunito il GAQ, in data 12 aprile, per proporre opportuni correttivi riportati 
nella tabella allegata al presente verbale e caricata nella cartella dei documenti del 
Consiglio. Di seguito le principali azioni proposte: 
 

Quadr
o 

Proposte della CPDS  ESITO Proposte del GAQ al CdS 

A CPDS suggerisce: Parzialmente 
attuato 

 



- di proseguire l’azione di sensibilizzazione per 
la compilazione dei questionari 
- di coordinare con gli organi studenteschi e la 
Direzione del Dipartimento nell’organizzazione 
del Welcome Day, per introdurre il tema della 
Politica della Qualità di Ateneo già nel primo 
incontro con le matricole 

 
 

Organizzazione del 
Welcome Day per il solo CdS 
di STE entro la fine 
dell’anno 2023 

 La CPDS invita il Presidente del CdS e il GAQ 
a continuare la verifica della corretta visibilità 
dei risultati della valutazione degli studenti e 
dei report Almalaurea pubblicati sulla pagina 
web del CdS 

Attuato 
 

 

 La CPDS suggerisce di promuovere degli 
incontri tra rappresentanti degli studenti in 
seno ai CdS, CPDS e studenti al fine di una 
maggiore diffusione dei dati  

Parzialmente 
attuato 

Creazione di un Teams  

 La CPDS, riconoscendo l’efficacia dell’azione 
svolta in relazione al coordinamento di alcuni 
corsi, invita a proseguirla.  
La CPDS ripropone di invitare: il Presidente 
del CdS a pubblicizzare le attività del CdS sui 
canali di comunicazione istituzionali 
(potenziando anche l’utilizzo di social network 
istituzionali), divulgando le attività che lo 
fanno crescere in attrattività. 

Attuato 
 

 

B La CPDS raccomanda di proseguire con gli 
incontri periodici per migliorare il livello di 
conoscenza della materie di base e ampliare la 
discussione, in seno al CCdS, sulle proposte 
di didattica integrativa.  
La CPDS, propone di considerare la 
promozione di attività culturali a diverso 
carattere al fine di stimolare la propensione 
generale all’apprendimento, innalzare le 
conoscenze di base, sviluppare la 
consapevolezza sulle relazioni tra diverse 
discipline anche rispetto alle finalità formative 
generali del CdS. 

Parzialmente 
attuato 

Organizzazione strutturata 
dei seminari di esponenti 
del mondo delle professioni 

D La CPDS, al fine di incrementare 
l’acquisizione di CFU conseguiti all’estero, 
richiede di rafforzare le politiche di 
internazionalizzazione; chiede di continuare le 
attività di orientamento volte all’incremento 
della Percentuale di iscritti al primo anno 
provenienti da altre Regioni. 

Parzialmente 
attuato 

I referenti erasmus e 
all’orientamento 
confermano dati in 
miglioramento per l’anno 
prossimo anche a valle delle 
giornate di orientamento di 
Ateneo (Verbale CCdS del 
16.02.23).  

 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Omissis 
6. Varie ed eventuali 
Non ci sono  
 
Alle ore 16.50 termina il Consiglio.  
 
Il Segretario 
Prof. Arch. Claudia de Biase 

 
 


